

DIARIO

DE PALMA



del martes 9 de

junio de 1812.

San Feliciano mártir.

Luna nueva á las 7 h. 59 m. de la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSE
6 de la mañana.	16½ grad.	28 p. 2 l.	E. nubecillas.
12 del dia.	19 grad.	28 p. 2½ l.	Idem sereno.
6 de la tarde.	19 grad.	28 p. 3 l.	S. idem.

ESPAÑA.

Soria 26 de marzo.

Extracto del oficio dirigido por el mariscal de campo D. Joseph Duran al xefe del estado mayor general.

Quartel general de Soria 19 de marzo de 1812.

La posesion de la plaza de Soria, tan dificil como interesante, era para mi un objeto de la primera atencion. Para realizarla, me acerqué y tomé posiciones. Noticioso dos veces de que de Aranda de Duero debian llegar socorros á los enemigos, salí al encuentro, pero en vano, porque en una y otra retrocedieron con una junta criminal de infames españoles que conducian á la capital, para hacer mas dura y amarga la suerte de los infelices habitantes de la provincia.

Dispuesto el plan, y señalado el dia 17, salí desde el pueblo de Garray, distante una legua, en noche tempestuosísima de

viento y nieve, y ántes del amanecer del 18 se verificó el asalto en breve tiempo y con la mayor rapidez por los tres puntos verdaderos: se tomó posesion del arrabal no obstante el vivo fuego de los enemigos, cuya obstinada resistencia fué inútil, y en ménos de 4 horas fuí dueño de la plaza, habiéndose visto aquellos precisados á encerrarse en el castillo, bien fortificado, para cuya rendicion se están poniendo los medios mas análogos segun su localidad.

Los enemigos en este primer suceso han tenido 12 muertos y muchos heridos; y nosotros 5 de los primeros y 29 de los segundos, incluso algunos contusos.

En la plaza hay varios almacenes de granos y otros efectos de valor que en el momento no pueden especificarse; pero lo haré luego que me desembarace de la multitud de atenciones que me rodean, y que se me entreguen las noticias exáctas que se necesitan y he pedido. = *Joseph Duran.*

Ascienden á 600 los franceses que están encerrados en el castillo sitiado de Soria con varios perversos españoles, que son los que mas han contribuido á agravar el yugo que esta provincia sufre hace ya tres años. Se trabaja incesantemente en las obras necesarias para volar el castillo, ántes de que acudan fuerzas enemigas que puedan obligar á las nuestras á abandonar la empresa. Por de contado, ya no queda en esta ciudad mas abrigo que el castillo: las murallas y casas fuertes están arrasadas. Las provisiones de guerra y boca que se han encontrado en ella, han servido para surtir á nuestras tropas, y aliviar la escasez de subsistencias en la provincia, donde habia llegado á valer 160 rs. la fanega de trigo. Esta ventaja será mucho mayor si el general Duran consigue apoderarse del castillo, que es donde existen los mas de los acopios. Corre que de la parte de Aranda vienen enemigos á su socorro; y para estorbarlo obran de acuerdo el mariscal de campo D. Pedro Villacampa y el brigadier D. Juan Martin, habiéndose dirigido á incorporarse con el tercer ejército los brigadieres conde del Montijo y D. Luis de Bassecourt.

En la ribera de Jalon apenas se halla que comer cosa alguna. Los 20 italianos que ocupan á Calatayud, padecen muchas dificultades para mantenerse, y se comen los burros, mulas y caballos, si mueren en carnes. Otros 20 hay en las inmediaciones, y á todos tiene en respeto el general Villacampa, que en varias operaciones les ha hecho perder 10 hombres.

Los franceses que guarnecian á Rioja han salido para Francia ; en Burgos hay ménos por igual salida ; y es fuera de toda duda que han salido 300 de ellos de España. Espoz entretiene á 100 en Navarra : y á Cataluña han pasado gran parte de los que sitiaron á Valencia. Tal es el estado actual de las cosas.

Murcia 5 de abril.

El 8 de marzo por la tarde avanzaron hasta las puertas de la ciudad de Lorca 300 caballos enemigos. El castillo les tiró 6 cañonazos , y nuestras guerrillas de infantería y caballería los ahuyentaron y escarmentaron.

El coronel D. Joseph Martinez de Sanmartin , comandante militar de la provincia de la Mancha , que se hallaba en la ciudad de Chinchilla con el regimiento de infantería 1.º de Guadix y las compañías de Alcaraz, fué atacado el 16 de marzo por una columna enemiga , procedente del reyno de Valencia , y compuesta de mas de 2000 infantes y 200 caballos ; pero á pesar de ser triple el número de los franceses , logró rechazarlos despues de tres horas de fuego , y obligarlos á retroceder hácia el Villar y Almansa , dexando 16 muertos en el campo , y libre de sus vexaciones aquel partido.

El 26 del pasado llegaron á esta ciudad 108 prisioneros hechos por la division del mariscal de campo D. Pedro Villacampa en Campillo , pueblo del partido de Calatayud. El mismo general ha dirigido , con fecha del 22 del mismo , un parte al general en jefe del segundo y tercer ejército , en que refiere haber sorprendido un cuerpo de 500 enemigos que se hallaba en Ateca, matándole 40 hombres y haciéndole 151 prisioneros , incluidos 2 oficiales.

El regimiento de Baylen salió de aquí á fines del pasado para la Mancha.

Es espantosa la carestía que experimentamos : el trigo ha llegado á venderse á 450 rs. la fanegá ; pero ha baxado hasta 320 con la llegada de algunos granos á Cartagena. La cebada ha llegado á venderse á 180 rs. , y el maiz á 408.

(Suplemento á la gazeta de la Regencia del 25 de abril.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De Malta en 10 dias , los capitanes ingleses Juan Antonio

Garcia goleta Lufila , con 650 quarteras de trigo : Francisco Camalieri bergantin Luminae , con 6 pasajeros , 4^o quarteras de trigo y garbanzos ; y Salvador Camilieri bergantin Françoises , con 3 pasajeros , habas y maiz.

De Vilanova en 2 dias , el patron Jayme Alemany , mallorquin , xabega la Virgen de Lluch , con un pasagero y lastre.

Idem ayer.
De Malta en 11 dias , el capitan Ventura Prats , catalan , bergantin el Carmen , con trigo , arroz y ropas.

De Arenys en 2 dias , el patron Juan Moll , mallorquin , laud la Pastora , con un pasagero y lastre.

De Sitges en 7 dias , los patrones catalanes Pablo Garriga y Ramon Canals , laudes el Carmen y Beato Salvador , el primero en lastre y el segundo con 14 pasajeros , hierro y ladrillos.

De S. Feliu en 2 dias , el patron Joseph Olivos , catalan , laud S. Sebastian , en lastre.

Libro. Correspondencia auténtica de la córte de Roma con la Francia , desde la invasion del estado eclesiástico hasta el arrebatado transporte del soberano Pontífice , traducida al castellano , con el retrato de Pio VII , un tomo en quarto. Se hallará en la librería de Miguel Domingo , plaza de Cort , frente de la cárcel.

Ventas. En la tienda del valenciano junto á Sta. Eulalia , se vende punto para pantalones de varios colores , terciopelos de seda á precios fixos , y diferentes géneros ingleses.

En la calle de San Francisco , casa número 40 , acaban de llegar de Cataluña espejos de último gusto , piedras de mármol para sobre-mesas , un surtido de estampas de muy buen gusto , tocadores grandes y pequeños , vidrios de todas clases , y otras diferentes cosas tanto de ropas como de metal para el servicio de una casa , todo lo que se dará á precios cómodos.

Alquiler. En la calle de Santa Clara , números 27 y 28 , al lado de un carpintero , se alquila una habitación con tienda si acomoda.

Sirvienta. En la imprenta de este diario darán razon de una jóven catalana de 21 año de edad , que sabe coser , planchar y guisar , y tiene quien la abone.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada : *el Pueblo feliz* , tonadilla , bayle y saynete.

En la imprenta de Brusi , calle de Can-sa-vellá.